

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.638

Franqueo
concertado

Viernes 30 de Julio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

Precio
15 céntimos
Tel. 1533
Apartado 12

EDITORIAL

LOS ATAQUES DE LA NO INTERVENCION

El nefasto Comité de No Intervención se resiste a morir. Atacado con máxima violencia por el cinico proceder de los Estados fascistas, hace desesperados esfuerzos por prolongar su agonía. Y tal interés ponen sus valedores en inyectarle una vitalidad ficticia, que en sus desesperados esfuerzos incluso no vacilan en dejar claramente al descubierto los verdaderos fines de esa intolerable farsa.

Porque, siguiendo con atención la evolución de los hechos y negociaciones a que la supuesta intervención ha dado lugar, cobra mayor evidencia el hecho de que la única finalidad real del Comité de Londres es la de regularizar y medir la intervención exterior en el conflicto español. Esta es la única verdad. Todas las negociaciones no han tenido más finalidad que la de sostener el conflicto dentro de unos límites que impidiesen su propagación al exterior. Cuanto se diga en contrario, es falso.

Se toleró el envío de hombres y armas; se impidió que el Gobierno legítimo plantease en toda su extensión el conflicto en el seno de la S. de N., ejercitando su derecho de miembro atropellado, con lo que se evitó la obligada contribución de solidaridad por parte de los miembros restantes; se legalizó la intervención de las escuadras italianas y alemanas en contra de la República, originando con ello esa desconocida monstruosidad de que una potencia haya podido cometer en perjuicio nuestro la más canalla agresión (el bombardeo de Almería por la escuadra teutona) sin que de tal acto se derivase ninguna responsabilidad para el agresor. Todo esto no es otra cosa que una intervención descarada, que para colmo de indignación está exenta de toda responsabilidad y constituye la vulneración más inaudita del Derecho Internacional.

Pero todo lo hecho les ha parecido poco. Ante la proximidad del final de esta trágica farsa las potencias se apresuran a consumir sus atropellos. Si alguna capacidad de asombro e indignación pudiese quedarnos, ésta se vería colmada al contemplar el espectáculo de un organismo no intervencionista que agota sus postresos alientos en el regateo de la concesión de un derecho de beligerancia que constituye la intervención más descarada en favor de los facciosos. Estos, gracias a la "intervención de la no intervención" se van a encontrar con el regalo de unos derechos con que jamás habían podido soñar.

Porque la beligerancia es lo único que nunca podría ser discutido en este conflicto. Entre unos rebeldes y un Estado legítimo jamás puede existir paridad de derechos. Los rebeldes sólo tienen un recurso: vencer totalmente. Pero mientras no lo consigan (que no lo conseguirán jamás) sólo serán rebeldes y como tales deben ser tratados. ¡Pero no se trata de eso! Se trata de una invasión disfrazada y esto es lo que pretende legalizar el Comité de Londres. Por estar intimamente persuadidos de esto, desde el primer momento atacamos todas las actitudes de dicho Comité. Nuestros lectores están bien persuadidos de que toda la sutileza de esta farsa jamás nos hizo perder el control de la realidad.

Desde el primer momento supimos que el Comité londinense no tenía más finalidad que la de preparar el medio de intervenir a favor del supuesto vencedor, sin riesgos de ninguna clase. Fiel a esta finalidad, cuando escribimos estas líneas en Londres se está celebrando la reunión en que se pretende consumir el mayor atropello contra la República. Y bueno será que vayamos perdiendo todas las ilusiones falsas. Sólo así estaremos en condiciones de aportar el máximo rendimiento para dar la réplica adecuada a los enemigos declarados y encubiertos que se han confabulado en contra nuestra en el funesto organismo londinense.

Los aliados de Franco

EL PAGANISMO NAZI Y EL CRISTIANISMO

Del periódico "New Front" de Praga, copiamos el siguiente interesante artículo:

Todo el mundo presta una gran atención a la disputa entablada entre el Gobierno de Hitler, de un lado, y la Iglesia católica y la oposición en la Iglesia protestante de otro.

Fuera de Alemania, comunistas y socialistas han adoptado respecto a esta cuestión puntos de vista que no tienen defensa. La social democracia ha querido dar la impresión que el socialismo y el cristianismo "verdadero" eran auténticos. El Partido Comunista ha publicado recientemente una resolución diciendo que los miembros de la Iglesia serían admitidos en el partido con tal que participaran en la lucha contra la dictadura fascista. Esto, sin duda alguna, es algo verdaderamente intolerable. El marxismo está basado en el materialismo dialéctico. Los marxistas no necesitan hacer ninguna concesión ni aún la más mínima, a los principios

religiosos, con objeto de llevar a cabo una lucha objetiva contra el fascismo. Los principios fundamentales de una justa posición marxista a este respecto fueron centrados teóricamente y aplicados en la práctica por la socialdemocracia alemana, bajo la dirección de Bebel, durante el "Kulturkampf" que Bismarck llevó contra la Iglesia católica.

Bebel no hizo jamás un secreto del hecho que él mismo era ateo y que la concepción de la socialdemocracia era la misma. Bebel fue un firme y decidido combatiente contra la religión en todas sus formas. Sus numerosos escritos y discursos populares son la mejor prueba de ello. Al mismo tiempo la socialdemocracia, bajo la dirección de Bebel, se opuso vigorosamente a todo intento, por parte del Estado, de intervenir en cuestiones de religión y en la vida interior de la Iglesia. Hoy día basta con seguir la misma política. Los marxistas han de estar por la libertad religiosa y contra

la intervención del Estado fascista en la vida interior de la Iglesia. Hacer concesiones en la religión, tal como hacen los comunistas, no puede producir más que consecuencias desfavorables.

Esto es especialmente importante, puesto que se refiere, no solo a lo que afecta a la cuestión de la lucha de las Iglesias, sino el también llamado neopaganismo, un movimiento anticristiano dirigido por el profesor de Leipzig, Hauer, especialmente protegido por el partido nacional-socialista. Los adversarios del fascismo han desconocido ese movimiento o se han limitado a ridiculizarlo. Es cierto que este movimiento ideológicamente una mezcla de vulgar panteísmo, racismo y germanismo, invita y justifica la mofa.

Pero los marxistas no pueden confiar su opinión a una tal actitud superficial.

El "neopaganismo" desempeña un papel importantísimo en el arsenal del nacional-socialismo. Es, sobre todo, hacia la juventud y los miembros de las S. A. y S. S., secciones armadas del partido nazi, que se dirige este movimiento. Recibió un ímpetu especial después del San Bartolomé del 30 de Junio, después del quebrantamiento y desarme de las S. A., con lo cual éstas perdieron su importancia política y militar. Incluso las S. A. han disminuído. Los nazis comprendieron, sin embargo, que no era suficiente amordazar a los S. A. y echar por la borda la "Segunda Revolución". Se hizo necesario dar a la juventud hitleriana un nuevo campo de actividad, en el que poder emplear sus instintos revolucionarios en beneficio del Estado fascista y de las clases dominantes. Se hizo un intento para satisfacer el saludable instinto antirreligioso de la juventud proletaria y pequeña burguesa, por medio del neopaganismo. De este modo, los nazis transfirieron su actividad política y económica al campo religioso. En vez del "verdadero socialismo" los nazis propugnaron el "nacionalsocialismo germano"; en vez de la "unidad nacional", mediante una sociedad sin clases, los fascistas predicaron una Comunidad de Pueblos basada en la incesante explotación por la clase capitalista. Y de la misma manera, han intentado desorientar a una parte de la juventud por el neopaganismo, una especie de instituto del ateísmo.

Sin embargo, esos institutos están desarrollando su propia lógica. Fundamentalmente, todos los esfuerzos nazis para llevar a cabo la falsificación demuestran que la clase trabajadora necesita el verdadero socialismo, que está por la liquidación de la religión, por el materialismo y el ateísmo. Todos esos sustitutos serán apartados más tarde o más temprano por las masas a hacer esta constatación y a impulsar la lucha por la verdadera revolución.

Nuestra actitud en lo que concierne al neopaganismo debe, pues, ser determinada por un tal punto de vista. Debemos probar que la lucha que los nacional-socialistas llevan contra la Iglesia para sustituirla por el neopaganismo no es, en último término, más que una añagaza y que, en suma, están grandemente interesados en salvaguardar la religión en una nueva forma, forzando a las Iglesias cristianas a someterse a la barbarie fascista. Debemos, además, hacer remarcar que el neopaganismo está siendo empleado por los nazis como dis-

OPINIONES NEUTRALES

HANSEN HABLA DE SU VIAJE A ESPAÑA

El diputado danés H. C. Hansen, que recientemente estuvo en España, formando parte de la Comisión de la Juventud Socialista Internacional, ha hecho a un redactor del diario "Social-Demo-

kraten" las siguientes declaraciones:

"Hemos visitado casi toda la zona leal. La República cuenta hoy con un verdadero ejército, disciplinado y potente, que lucha con un heroísmo sin igual por la libertad y la independencia de España. Y el pueblo tiene fe ciega en él; sabe que de él es el triunfo, la victoria, que conquistará en beneficio de la Paz y de la Justicia.

Las improvisaciones que los primeros momentos impusieron, improvisaciones necesarias entonces y que realizaron su obra, ha desaparecido total, absolutamente, para dar un paso a esta enorme fuerza".

"Durante nuestra estancia en Madrid — ha continuado diciendo al periodista — sufrimos hondas impresiones, y experimentamos, al mismo tiempo, hondísimas emociones. Vimos barrios enteros devastados por la metralla fascista; casas completamente destruidas por los bombardeos, Museos y Bibliotecas deshechos, tesoros artísticos destrozados. Pero, por encima de todo eso, vimos al pueblo, al gran pueblo de Madrid, admirable en su heroísmo sin ejemplo, que hacía su vida normalmente. He visto a un empleado del tranvía limpiar los railes, tranquilo, sereno, consciente, a unos centenares del frente; he visto a los soldados, ligeramente apartados de las trincheras, jugar, en grupos alegres, al futbol, y he visto a los niños, entretenidos en sus juegos, mientras sobre sus cabezas silaban los obuses.

También he asistido a una fiesta organizada por los soldados en uno de los frentes. La artillería facciosa disparaba y bajo el bombardeo, el espectáculo continuaba con todo entusiasmo.

Habla luego el diputado danés del general Miaja, del general del pueblo, bella estampa de reoico e inteligente soldado.

Me dió la impresión — confesó el periodista — de un hombre de fuertes nervios, sencillo, llano, amable, distinto, opuesto totalmente a esos generales chapados a la antigua que todos hemos conocido.

Se refirió luego al movimiento juvenil, desarrolladísimo en la República española. Este movimiento juvenil que trabaja con heroísmo y entusiasmo, está integrado por más de medio millón de miembros que en su mayoría luchan en las trincheras.

Con este ejército, con estos jóvenes luchadores, — terminó el diputado danés — España derrotará al fascismo y asegurará la paz de Europa.

CONSEJO PROVINCIAL

Se despachan asuntos de trámite

Esta mañana, a las 11'15 se ha reunido este Consejo Provincial, bajo la presidencia del camarada Hernández Merlos. Se nota la ausencia de algunos consejeros.

Aprobada el acta anterior se entra en la

ORDEN DEL DIA

Se aprueba una instancia de Anita Vilarroig Llop solicitando el reingreso en el Internado Pablo Iglesias de su hija menor, Carmencita Planchadell Vilarroig.

Se aprueba el expediente de ingreso en el Internado P. Iglesias del niño Pedro Vidal Pérez, de Alquerías del Niño Perdido (Villareal).

Igualmente se aprueba otro expediente de socorro de lactancia solicitado por el vecino de Salsadella Joaquin Beltrán Sospedra, para su hija huérfana de madre, Joaquina Beltrán Fabra.

Se procede a la aprobación de padrones de cédulas personales del año en curso de los pueblos de Alfondeguilla, Barracas, Torrechiva, y Torre Endoméneh.

Aprobación de liquidaciones de las cédulas personales en período voluntario del año 1936 de los pueblos de Alcudia de Veo, Nules, Oropesa y Ribesalbes.

Se da lectura a la distribución de fondos para el próximo mes de Agosto que asciende a pesetas 546.024'86.

(Pasa a la cuarta plana.)

tracción ante el desencanto político y social. Por eso tenemos que conducir el potencial revolucionario del proletariado y de la pequeña burguesía no a servir a los jefes de la contrarrevolución, sino a aceptar el materialismo y ateísmo y a luchar revolucionariamente en el dominio económico y político.

Una tarea así solo puede ser realizada por aquellos que adopten un consecuente e inequívoco punto de vista marxista, esto es: la realización de esa tarea.

Cualquier concesión hecha a la ideología religiosa hace imposible el materialismo dialéctico.

COMPañIA ARRENDATARIA DEL MONOPOLIO DE PETROLEOS, S. A.

AVISO

Se pone en conocimiento de los consumidores de gasolina no oficiales, que el día 1.º de Agosto se pondrán en circulación unos nuevos tickets para todos aquellos particulares, Organismos y entidades que no dependan directamente de los Ministerios.

A partir de la fecha en que los citados tickets se pongan en circulación, no podrán abastecerse de gasolina en los aparatos surtidores sino mediante estos tickets, con exclusión absoluta del pago en efectivo.

Estos tickets serán expedidos en esta Agencia, sita en Casas Sala, núm. 37, principal, mediante el pago de su importe y previa presentación de la correspondiente Tarjeta, que se entregará gratuitamente a simple petición verbal mediante las condiciones que en estas Oficinas se indicarán al efectuar la petición.

AGENCIA COMERCIAL DE CASTELLON.

En Granada resisten los soldados sublevados contra la tiranía facciosa

Información oficial de los frentes

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL FUERZAS DE TIERRA

El parte facilitado anoche, a las 23 horas, dice:

CENTRO. — En una descubierta en el interior de las líneas enemigas en Somosierra se capturó a un espía faccioso y se cogieron seiscientos cabezas de ganado lanar.

Ayer tarde y hoy hubo actividad de la artillería enemiga que efectuó disparos sobre nuestras posiciones de Cachiporrilla, Pinilla de Buitrago, Najuelo Hita, Masegoso y Dehesa de la Villa. En el Jarama hemos mejorado algunas posiciones. El enemigo ha continuado efectuando disparos de cañón sobre el casco de Madrid, alcanzando algunas casas y objetivos no militares.

A las siete, el aeródromo de Salinas, al norte de Puig Bolea, en la parte septentrional de Huesca, fué ocupado en una incursión por nuestras tropas, que trabaron combate con el enemigo, cuando la posición y retirándose a nuestras líneas, luego de recoger algún material y seiscientos cabezas de ganado. Para no alargar excesivamente el frente, se ha ordenado evacuar el pueblo de Puig Bolea, continuando el combate en otros puntos de nuestra línea. En las posiciones inmediatas al Ebro tiroteos sin consecuencias.

NORTE. — En Asturias, fuego de mortero y artillería en el Escampero.

En Santander continua el enemigo disparando con cañón sobre nuestras líneas, desde Ayoluengo, en forma absolutamente ineficaz. Doce aparatos de bombardeo y doce cazas enemigos quemaron algunos bosques e intentaron bombardear Arja, sin lograrlo.

En Vizcaya continua la presión de algunos núcleos nuestros sobre las posiciones enemigas al norte de Valmaseda.

ANDALUCIA. — En la zona de Ovejo (Córdoba) sigue el enemigo acumulando elementos con propósito de abrirse paso en dirección de Pozoblanco. Nuestras tropas han contenido y paralizado todos esos esfuerzos, castigando con dureza tales intentos y habiendo cesado a última hora de la tarde toda presión.

FUERZAS AEREAS

Anoche, a las 22'30, se facilitó el parte siguiente:

A las isete, el aeródromo de Daroca donde quedaron destruidos varios aparatos que allí se encontraban.

A la misma hora, concentraciones enemigas en el pueblo de Cella.

A las once y cincuenta, las estaciones ferroviarias de Pueblo nuevo y Peñarroya.

A última hora de la tarde, las posiciones de Albarracín y sus cercanías.

Además se hicieron en los sectores del Sur, Centro y Este servicios de reconocimiento.

Frentes del Este

Barcelona. — El comunicado de guerra facilitado esta mañana por el jefe del Ejército del Este, dice así:

Bombardeo de la aviación facciosa sobre nuestras líneas, sin consecuencias.

En las últimas operaciones, que con tanto acierto han realizado nuestras fuerzas, se ha castigado al enemigo energicamente, causándole en una sola operación más de ochenta bajas, quedando en el campo unos treinta muertos

entre guardias civiles y falangistas. Nuestras fuerzas recogieron del lugar de la acción treinta y cuatro fusiles ametralladores.

El comandante Mera está satisfecho del rendimiento de sus soldados

Madrid. — El comandante Cipriano Mera ha hecho unas declaraciones a un periodista sobre la intervención de las fuerzas de la 14 División, por él mandada, en la batalla de Brunete. Ha elogiado grandemente la actuación de estas fuerzas, diciendo que la División ha estado en su puesto cumpliendo las órdenes recibidas.

—No hemos hecho otra cosa, agregó, que cumplir la misión que se nos confió con el mayor acierto y poniendo por nuestra parte lo mejor que puede poner un soldado.

Finalmente, dice:

—A mí, como jefe de la 14 División, me está prohibido decir

Con la 46 Brigada Mixta

Voceros de la nueva España

(De nuestro redactor corresponsal.)

La alegría jocunda y ruidosa de estos soldados en cuyas retinas vive el recuerdo sangriento de mil batallas, ha venido a turbar la paz medieval de estos lugares de la hidalga Mancha. Por sus largos caminos cubiertos de polvo y bajo este sol abrasador de julio, caminan las tropas hacia esta guerra de "broma", que son las maniobras militares, pintada en sus semblantes morenos la misma des preocupación y alegría que otras veces les hemos visto cuando iban al combate auténtico y cruel. Encorvados sobre la larga vesana, cuadrillas de segadores se afanan en recoger la cosecha. Son los guerreros de la retaguardia que cuidan con amor la despensa de la guerra. A nuestro paso, como soldados de la producción levantan los puños y nos envían un saludo y una sonrisa como queriéndonos decir: "No estáis solos en la lucha. Aquí estamos nosotros en este frente de trabajo". En la rastrojera de mieses recogidas apacienta un rebaño. Y el campo manchego, como todo el campo leal, sigue su ritmo impertertable de vida fecunda.

El sector de las maniobras es extenso; y en él se encuentran varios pueblos. La alegría de los soldados trastorna la serénica paz de estos vecindarios, sumidos en la preocupación y el dolor de la guerra, que segó varias vidas de hijos de aquí en días cercanos. La banda de música de la Brigada rasga el silencio con sus alegres pasacalles y vibrantes marchas militares. Los pueblos abren un paréntesis en su vida recogida y silenciosa para recibir y acompañar a estos soldados amables y correctos, representación auténtica del poderoso Ejército de la República.

Precisamos que estos pueblos sometidos tradicionalmente a caciques tiranos y a una clericalidad intrasigente y cerril, se incorporan espiritualmente a nuestra marcha creadora de forjar una España libre, próspera y feliz que sustituya a esta España esclavizada, misera y triste. Por eso, tras los desfiles marciales y luminosos de nuestros soldados, llegó la voz cordial, ferviente y autorizada del Comisariado, unas veces organizando festejos con nuestros artistas y otras dirigiéndonos en plan de conferencia, llegó persuasiva a las oscuras conciencias de estos campesinos para estimularles en sus rudas tareas agrarias que tanto precisamos; a los espíritus exal-

que los hombres que mando son los mejores. La contestación la da el comportamiento de los soldados que me honro en dirigir.

Ortega dice que hay que ser inexorable con el enemigo

Madrid. — Un periodista se entrevistó esta mañana con el teniente coronel Ortega, quien le manifestó, entre otras cosas, lo siguiente:

—Me encuentro muy satisfecho de hallarme de nuevo en la vanguardia. Me he encontrado con las mismas fuerzas que dejé al marchar a Valencia y esto satisface a cualquiera que como yo prefiera ahora el frente, la vida de campaña, de una campaña como esta en la que se defiende nada menos que Madrid.

Considera que nada debe decir de la guerra y debe ser norma de todos la discreción, pues los momentos exigen una discreción absoluta.

—En la retaguardia me he li-

tados e intransigentes para que depongan sus actitudes gregarias y aprieten más que nunca el cerco sagrado de la UNIDAD, sin el cual no podríamos vencer; y a los espíritus que tienen un fondo reaccionario por ignorantes, para que sepan bien quiénes somos, a dónde vamos y qué ideales perseguimos.

Miguelturra, Ballesteros, Corral de Calatrava, Caracuel, Pozuelo, Villamayor de Calatrava, Almodóvar del Campo y Ciudad Real. Al conjuro de la fiesta, como en las gloriosas Misiones Pedagógicas, acudían las gentes; y junto con la grata impresión de la belleza artística quedaba también flotando en sus espíritus las inquietudes despertadas por los "voceros de la nueva España", que son los hombres del Comisariado.

Terminaron las maniobras. El deber nos llama de nuevo en el parapeto, en el combate a muerte contra el fascismo invasor que intenta despedazar nuestra España. Con un poco de pena abandonan nuestros soldados estos pueblos amables y acogedores de Ciudad Real que supieron alegrar su vida en los altos de las maniobras. Más de un muchacho, corazón siempre abierto a la cordialidad y al amor, se evará el recuerdo grato de una bella manchega, que de haber permanecido aquí más días, hubiera trastocado el curso de su vida.

En las horas largas de la noche en centinela el recuerdo grato de Ciudad Real con su bello parque adornado de bellos jardines y hermosas mujeres, pondrá una nota riente en el patetismo de la guerra. Y la Mancha, esta tierra grande e incomprendida, donde un día uoreció el gñio libre y creador de Cervantes, proseguirá su camino hacia la gran corriente mundial de liberación, estimulada por los ejemplares hombres de izquierda que ayer sufrieron estóicamente la bárbara presión clerical y que hoy dirigen austeramente y sin espavientos, el resurgir patente de esta provincia.

Los soldados se van al frente. Sus rostros alegres en los que el cansancio de duras jornadas no pone el más leve gesto de protesta, caminan hacia la muerte con la misma serenidad y alegría de siempre.

Las gentes, emocionadas, saludan el paso de estos valientes con muestras de entusiasmo y con la frase ritual que ahora adquiere toda su grandeza.

¡Salud y suerte, camaradas!
RUSOFILO
Ciudad Real, julio del 37.
(Reproducción reservada.)

mitado a cumplir con mi deber. Agregó que la depuración de la retaguardia es un factor fundamental para vencer con rapidez al fascismo. La victoria nos exige ser inexorables con el enemigo.

Elogia a la policía popular, que es buena, activa e inteligente y sirve al pueblo con abnegación y máxima entusiasmo.

Mensaje de los combatientes españoles a los soldados chinos

Madrid. — Un grupo de combatientes del Ejército del Centro ha dirigido una carta-mensaje al general Coun, jefe de las tropas chinas en la lucha contra los invasores japoneses.

Por mediación de usted, general, dice, queremos que llegue hasta las líneas de fuego chinas la emoción de estos combatientes de la República española ante la cobarde y criminal agresión japonesa. Pretendemos que nuestra carta lleve a sus soldados el convencimiento que tenemos de que antes de dejarse arrollar sabrán dar su vida por la libertad de la Patria y por la causa antifascista.

Dígalos, usted, general, que los compañeros españoles saben demostrar cómo se vence a los bandidos fascistas. Dígalos también que sabemos de su capacidad de valor y de sacrificio y que por esto no dudamos un instante en su victoria.

¡España y China por las libertades de los pueblos! ¡A muerte al fascismo!

El comandante Palanco muere en el frente

Madrid. — En una de las acciones desarrolladas en el sector de Brunete encontró gloriosamente la muerte el comandante Palanco, jefe de un Batallón de la División que manda Lister.

Dos desertores condenados

Andújar. — Se ha celebrado juicio sumarísimo contra dos soldados de la 92 Brigada, que intentaron pasarse al enemigo.

Uno de ellos ha sido condenado a muerte y al otro a 30 años de presidio.

Sigue la evacuación en el Norte

Santander. — Ha entrado en el puerto de Ribadesella el vapor mercante inglés "Marvia" con la misión de recoger evacuados.

Han alido de Asturias tres mercantes ingleses, dos del puerto de Ribadesella y el tercero del puerto de Gijón. Llevan aproximadamente 4.000 evacuados.

El buque pirata "Balears" ha seguido u merodeo por las costas del Cantábrico sin hacer acto de agresión de ninguna especie; pero a pesar de su vigilancia y la de los "bous" facciosos que le ayudan, el pretendido bloqueo ha sido roto con la entrada del "Marvia" en el puertecillo de Ribadesella.

Submarinos facciosos en el Mediterráneo

El Ministerio de Defensa Nacional facilitó anoche la siguiente nota:

El Jefe del Estado Mayor de Marina ha comunicado al Ministro de Defensa Nacional lo siguiente:

Un convoy formado por los vapores "Vicente La Roda" y "Cabo Menor", escoltados por dos bous armados, fué atacado a la altura de Calella por un submarino que hizo fuego de cañón sobre ellos. Los "bous" atacaron a su vez al submarino y la batería de costa de Calella rompió fuego sobre él. Al parecer tres de los disparos hechos por uno de los "bous" alcanzaron al submarino. El convoy continuó su viaje, entrando en Barcelona sin novedad. Los petroleros "Zorroza" y

"Saustan" y el vapor "Anduntz-Mendi", que escoltaron nuestros destructores hasta aguas francesas anoche, fueron atacados hoy a las 14'10 por un submarino de nacionalidad desconocida, en aguas francesas cerca del faro de "Espiguette", fondeando a las 15 horas en Aigues Nortes, los dos primeros, sin novedad y resultando con averías el "Anduntz-Mendi".

Información general

El contraespionaje y la quinta columna

Valencia. — El Director General de Seguridad manifestó esta mañana a los periodistas:

Hay algunas cosas noticiables de bastante interés, pero no creo discreto ni conveniente darlas a conocer por ahora. Para calmar la impaciencia de algunos elementos sólo diré que en la labor de contraespionaje y de extinción de la Quinta Columna se trabaja ahora a fondo y en su día se verá; pero como beneficia nada el afán de exhibicionismo y particularismo que estropean tantas y tantas cosas, he dado órdenes severas de que en relación con estos asuntos no se diga ni una palabra.

Nota del Ministerio de Justicia sobre unos sumarios

Valencia. — Esta mañana entregaron en el Ministerio de Justicia, a los informadores, una nota en la que se dice que han sido enviados al Tribunal de espionaje y alta traición, por la Dirección General de Seguridad, dos atestados policíacos referentes uno de ellos a Javier Fernández Gólfín y ciento dos más detenidos en Madrid y calificados como pertenecientes a Faalnge Española y otro de Miguel Brocas Torrente y diecisiete detenidos, también en Madrid, y pertenecientes al POUM.

La documentación correspondiente a los referidos atestados así como los ciento veintinueve encartados han sido puestos, de igual modo, a disposición del referido Tribunal, con orden del mismo de pasar los detenidos a la jurisdicción de la Dirección General de Prisiones para ser internados en las cárceles del Estado, bajo la jurisdicción del Ministro de Justicia.

El Tribunal ha comenzado las actuaciones sumariales con relación a estos dos atestados. Del primero ya se dió noticia en anterior nota, habiéndose designado los jueces especiales y dictado las providencias adecuadas con arreglo a lo dispuesto en las leyes de la República.

Un importante discurso de Ramón Peña

Valencia. — Esta mañana, en el Teatro Olimpia, se ha celebrado un gran acto con motivo de la inauguración de la bandera de la Asociación de Dependientes de Espectáculos Públicos, Acomodadores y Similares U. G. T. Habló el gobernador civil de Valencia, Molina Conejero, quien dedicó un sentido recuerdo a los caídos.

Hizo después una rápida historia del teatro, diciendo que este arte debe ser del pueblo y que el pueblo debe ser su único intérprete.

González Peña, cuya presencia fué acogida con una gran ovación, pronunció un interesante discurso.

Justificó su presencia en el acto y recordó la labor que realizan los empleados de espectáculos que antes tuvieron que luchar con los empresarios avaros, con el público exigente y con los moscardones de la primera fila. Hoy, di-

La descomposición de la retaguardia facciosa

En Granada y Motril se desarrollan sangrientos sucesos

En la Secretaría del Ministerio de Defensa Nacional se facilitó anoche la siguiente nota:

"El jefe del noveno Cuerpo de Ejército comunicó esta mañana a las 11'25 lo siguiente:

"Nuestros observatorios de la Sierra comunican que desde las nueve de la mañana se está oyendo fuerte fuego de fusil, de cañón y de bombas de mano dentro de Granada, habiendo alcanzado a las 10'15 proporciones extraordinarias."

En despacho posterior, el mismo jefe transmitió los siguientes informes:

"El tiroteó y cañoneo que se oían dentro de Granada era contra la Plaza de Toros y Hospital Clínico, donde están acuarteladas las fuerzas moras. Últimamente se oían descargas por la parte del cementerio, lo cual hace suponer que sofocada la subversión, se verificaban allí fusilamientos."

Por su parte, el jefe de la 23 División ha comunicado lo siguiente:

"Ayer hubo fuerte tiroteó de

fusil y ametralladora y explosiones de bombas de mano por la parte de Motril, en las cercanías de la playa, durante treinta minutos."

Los informes copiados revelan que han ocurrido, como consecuencia de discordia entre las fuerzas facciosas, sangrientos sucesos, tanto en Granada como en Motril.

Por la noche seguía la lucha en Granada

Andújar. — El frente se mantuvo en el día de ayer con relativa calma.

Únicamente en el sector de Granada hubo algunos ataques, seguramente con ánimo de distraer nuestra atención de los sucesos que durante todo el día tuvieron lugar en la capital granadina y que en la noche paada no habían terminado, pues se seguían oyendo explosiones y descargas de fusiles, viéndose también como los aviones facciosos realizaban vuelos por encima de la población.

jo, los Sindicatos han de ser los colaboradores de los partidos y el vuestro será un verdadero guión revolucionario que debe responder al sacrificio de los combatientes.

La guerra no cabe duda que la ganaremos, pero es preciso hacer todo lo posible para ganarla rápidamente y es necesario que nuestra moral sea superior a la del adversario. Si hoy estamos todos de acuerdo, los militantes de las organizaciones obreras y los partidos pequeño-burgueses en los puntos en que hemos de basar nuestra victoria, todos debemos trabajar para acelerar el triunfo, marchando juntos a este fin.

El Sindicato es una necesidad para defenderse y para atacar. Atacar para que no puedan surgir en la guerra y después de la guerra los nuevos empresarios.

Estudia rápidamente la situación del arte en la historia, diciéndole que éste siempre ha respondido a las imposiciones de la economía dominante.

Nosotros, los asturianos, no somos más valientes ni tenemos más coraje que nadie; pero tenemos en nuestra alma algo que no lo puede borrar nadie; la lección del año 1934. Los ultrajes de la morisma no se han de repetir en nuestros días. Lo decimos sin jactancias. No toleraremos que en nuestra región entren en vanguardia los que ultrajaron a nuestros familiares. No entrarán ni los moros ni Franco; pero si entrasen, a su llegada no encontrarían ninguno de los suyos.

Delatores, no; venganzas, tampoco: ante de ser una colonia, Asturias sería una Troya donde no quedarían más que ruinas. Es por esto por lo que no tenemos otra idea que ganar la guerra y por lo que os excito a vosotros a trabajar por ella, trabajando también por la unidad.

Cita la anécdota de una mujer santanderina que al ver marchar hacia Vizeaya a los combatientes asturianos y santanderinos los oía aullar aunque con ellos iban tres de sus hijos. Así como aquella mujer mostraba su entusiasmo al ver que iban a combatir los suyos en otras regiones para defenderlas, vosotros también debéis de pensar en la ayuda que aportaréis a los que defienden la vuestra.

Dice que no se gana la guerra siguiendo el ejemplo de algunas regiones, que se limitan a enviar encendidos telgramas y a pronunciar discursos. Hay que luchar en las dos partes del gran eje que es España para encontrarnos todos en el centro. Nuestros enemigos dicen que la lucha es de

marxistas y de antimarxistas, pero nuestra lucha es del pueblo antifascista contra el enemigo. Pero si la lucha nos la presentan como una elección entre Roma y Moscú, ésta no es dudosa: nos marcharemos triunfantes hacia Moscú. (Gran ovación).

La depuración de la retaguardia

Madrid. — La policía continúa con gran celo su labor depuradora en la retaguardia.

Ayer tarde practicó cien detenciones. Entre ellas la de Manuel González Monte, cuando salía de una Embajada acompañado de su esposa.

Este individuo fué directivo de Falange Española y era de profesión militar. Participó en la sublevación de agosto, por cuya intervención fué deportado a Villa Cisneros.

Al detenido, le fué ocupado un documento facilitado por la Embajada de referencia, a nombre de Marcelo Chacón; pero la policía ha averiguado que este documento iba a nombre de su mujer, cuyo nombre había borrado sustituyéndole la fotografía.

Asimismo la policía practicó un registro en una vaquería de la calle Ramón de la Cruz, ocupándose al dueño 9.543 pesetas en plata.

Como la policía viera la tapa de una alcantarilla removida, la levantó, encontrando en el interior a Manuel Medrano, sobrino del vaquero, que estaba allí escondido para eludir sus deberes militares.

Tío y sobrino, así como varias personas que se encontraban en el mencionado establecimiento, fueron detenidas.

De Cataluña

Son detenidos uno que quería fugarse y sus cómplices

Barcelona. — La policía ha detenido a Manuel Regidor, en el momento en que pensaba marchar a Francia.

Igualmente han sido detenidos dos individuos que tenían que facilitarles el pasaporte.

La defensa antiaérea de Barcelona

Barcelona. — Esta tarde, en la Consejería de Gobernación, tendrá lugar una reunión a la que asistirán los jefes de las distintas secciones que forman parte de la Defensa Antiaérea. Intervendrán un representante de la Generalidad, otro del Ejército y otro de la Jefatura Superior de Policía, para tratar de la organización y segu-

ridad de los servicios de defensa activa y pasiva.

Del Extranjero

Catástrofe ferroviaria en Francia

París. — La Compañía PLM comunica que, según noticias llegadas a París, el accidente ferroviario de Villeneuve-Saint George ha ocasionado 25 muertos y medio centenar de heridos.

La catástrofe se produjo a unos trescientos metros de la estación de Villeneuve, a 20 kilómetros de París. El tren de París-Saint Etienne descarriló.

Una persona que se encontraba en el lugar del accidente ha declarado que éste obedeció a un error de agujas. La locomotora montó sobre la vía y quedó volcada sobre la grava. El furgón quedó reducido a astillas y el vagón postal siguió andando una treintena de metros. Uno de segunda quedó casi intacto.

Entre las víctimas figuran varios peregrinos de Lisieux y niños de las colonias escolares de vacaciones.

Inmediatamente de tenerse noticias de la catástrofe se organizaron varios trenes de salvamento.

Se incendia un barco de turismo. — Es crecido el número de víctimas

Baltimore. — El vapor "City of Baltimore", dedicado al servicio de excursiones entre Baltimore-Norfolk, se ha incendiado en medio de la bahía, a catorce millas de Baltimore. Llevaba 150 pasajeros.

Varios barcos-bomba, guardacostas y cinco buques de la escuadra naval de Anápolis han sido enviados, por orden del Presidente Roosevelt, al lugar del siniestro.

A Baltimore han llegado varios supervivientes, que sufren en su mayor parte quemaduras. Dos de ellos fallecieron durante el camino.

Por el momento no se puede fijar el número de víctimas, aunque, según referencias, el número de pasajeros salvados pasa del centenar.

Las tropas chinas rebiben orden de avanzar

Shanghai. — Se anuncia que el mariscal Chan-Kai-Chek ha ordenado a las tropas acantonadas en Pekín-Hankou que avancen hacia el Norte.

Noruega acepta el cuestionario inglés

Oslo. — El Gobierno noruego ha comunicado al Comité de No Intervención que no había podido responder a cada punto del plan inglés, antes de la fecha fijada.

El gobierno noruego acepta en principio el cuestionario y ha dado instrucciones al representante diplomático en Londres acerca de sus puntos de vista, para el caso de que se estudie el cuestionario en detalle.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

Información judicial

Tribunal Popular

Se ha visto esta mañana en el Palacio de Justicia, el juicio oral de la causa seguida contra Elias Manuel Febrer Pallarés, de Moró, por infringir el bando del Ministerio de la Gobernación de 13 de Mayo último.

Se le condenó a veinte años y un día de reclusión en campos de trabajo.

Por premuras de tiempo y falta de espacio, dejamos para mañana una más amplia información del juicio.

EL PENSAMIENTO EN ARMAS

LA SANGRE DE LOS NIÑOS

De todos os hechos vandálicos, de los espantosos crímenes cometidos en España por las huestes facciosas y por sus auxiliares germanas e italianas ninguno con turba y horroriza tanto a todas las almas cultivadas y a todos los seres bien nacidos como la matanza cruel de los niños. En la tétrica tragedia de Shakespeare "Banquo" es fatalmente condenado al remordimiento y a la expiación por que "ha matado al sueño". Los asesinos de criaturas indefensas hacen más: Matan al sueño; porque la infancia es eso: ensueño, promesa, esperanza en el porvenir. Un niño asesinado es todo un futuro frustrado, una bella esperanza trancada en promesa. Es algo tan contrario a la naturaleza que ella no puede menos de sentirse ofendida y de castigar tarde o temprano, al violador de sus leyes con las mas implacables y terribles sanciones.

Después de los crímenes de Guernica, de Durango, de Madrid y de todos los pueblos bombardeados por los rebeldes, una vez más en Guadalajara, han sido ametralladas en las carreteras mujeres que huían amedrentadas llevando a sus pequeñuelos en los brazos. Han sido pulverizados los niños infantiles, en donde los niños corrían espantados, de un lado para otro, tendiendo sus brazitos inermes al cielo, a ese cielo sordo, como siempre, a las plegarias de sus genitores. Caían las bombas incendiarias sobre las cunas de la Inclusa, sobre el Hospital y los hospitales, en donde sollozaban los heridos y las parturientas. Nada calmaba la furia homicida de los verdugos. Había que sembrar el terror y la guerra moderna, según el caudillo de los alemanes, no se hace ya entre soldados, sino entre pueblos. Su Dios, que tiene algo de Jehovah y mucho de Moloch sanguinario, quiere que sea exterminada la mala semilla y las supuestas culpas de los padres sean purgadas y castigadas en los hijos hasta la quinta generación.

Nada hay que contestar a semejante alarde de barbarie. No se contestan al rugido del tigre en la selva ni al bramido del paquidermo en la llanura, cuando no hay armas para responder; pero el tiempo se encarga de acallar rugidos y bramidos, para que, sobre ellos, se alce imperiosa y reparadora, la voz de la razón humana. Calló el grito gutural del mastodonte y del megaterio cuando el hombre prendió el fuego de la primera hoguera. Enmudeció el antropóide escalador de troncos, cuando aparecieron las hachas de sílex y comenzaron a huir los implacables salvajes luego que se inventaron la rueda y el tornillo. La barbarie vence en un principio pero viene en su contra e ser suicida. No se injuria en vano a la especie. En un cuento memorable, un maogrado escritor, José Nogales, describía el dolor de un padre, cuya hija única se obstinaba en meterse monja y hacer voto de castidad. Un día

apesadumbrado por la terquedad de la sugestionada doncella, salió el padre al jardín y cortó todas las flores, destruyó todas las semillas, desbarató todos los nidos, y, ante aquel espectáculo de desolación, la hija, contristada, preguntó porque hacia todo aquello y el genitor la contestó que, puesto que su ideal era de esterilidad, quería llevarlo a todas partes para que viera lo que seria el mundo infecundo y muerto para siempre. A lo que no llegó el adoctrinador, precisamente por que lo era, fué a matar a los niños de los contornos.

También en el antiguo Libro que los cristianos llaman sagrado el pueblo elegido sacrificó a los niños de los enemigos; Josué y Gedeón degollaron por mandato de la Divinidad a los niños de pecho de los adiamitas y amorreos; pero aquel pueblo, fué por fin dispersado y condenado a errar como su legendario compatriota "Ashaverus" y un nuevo evangelio de caridad y de temor a los semejantes y de enaltecimiento de los humildes vino a sustituir, no sin derramamiento de sangre redentora a las leyes mosaicas dictadas entre llamas de voradoras en el Sinaí.

Las naciones que hoy predicán el exterminio ¿no piensan algún día que ellas pueden también ser dispersadas que no hay maldad ni poder destructor que sea perdurable ni sacrificio estéril? Si es fecunda como semilla la sangre de hombres puros o es mucho más la sangre de los niños. Cada criatura inmolada es un grito desgarrador que tienen que escuchar las generaciones futuras. Sobre la locura por encima de la pasión y aún de la razón misma, clama poderoso el grito del instinto, y el instinto humano como el de todos los seres vivos es la procreación y conservación de la especie. Defiende sus crías al fiero con garras y dientes (unguibus et rostro); ampara a sus lobeznos la vulpeja canina y a sus nidos el ave y a sus criaderos el pez en el mar; lo hacen no solamente las madres pensantes, sino que la humanidad entera protesta indignada contra todo atentado a esta Ley de perpetuidad, que se halla por encima de los Códigos y de los tratados internacionales. Podrán presenciar impasibles los gobiernos cautelosos y medrosos la infamia, pero los pueblos encienden el rencor contra los infanticidas en el fondo de sus entrañas. Ganar una batalla de este modo, es perder indefectiblemente la guerra; porque para ganarla hace falta una finalidad, una conciencia del deber engendradora del heroísmo y no puede ser héroe, por impulsivo y epiléptico que sea, el aviador que a mansalva, ametralla las escuelas y persigue a los niños por los caminos para recrearse en su suplicio y sembrar con sus cuerpecitos desgarrados y exánimes, los campos que fueron floridos y geórgicos, trocados por el fuego y el hierro, en informes barrancas y en llanuras desiertas.

No ya nosotros sino todos los pueblos del mundo se estremecen de horror y de indignación ante esta herodiada sin precedentes. No hace falta creer en una Potestad vengadora y supremamente justiciera para esperar una sanción definitiva e implacable; hasta ver de que modo la naturaleza castiga los atentados a sus leyes primarias y de que suerte la Historia nos enseña que no han sido los rebaños de fieras, sino las sociedades civilizadas las que han acabado por imponer los dictados de razón y de humanidad. Quien mata a los niños está juzgado. Confiemos que muy pronto, mucho más pronto que o que suponen los verdugos habrá de curriplirse implazable la severa y justa sentencia.

ANTONIO ZOZAYA.

Heraldo de Castellón

CONSEJO PROVINCIAL

Se despachan asuntos de trámite

(Viene de la primera plana.)

Son aprobadas las facturas pendientes.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Hernández da cuenta de una nota del Ingeniero solicitando la instalación de un aparato telefónico en la cochera Provincial para poder comunicarse con los ingenieros de vias que se hallan prestando sus servicios en Fortificaciones. Es del criterio de que se autorice la instalación mientras los gastos sean de cuenta de ellos.

Se refiere a la solución hallada con respecto a la falta de carne y harina para los hospitales. Abastos facilitará la harina necesaria y la carne se adquirirá de Intendencia militar que se ofreció para la entrega de este artículo en estado congelado.

Da lectura a un telegrama recibido de la Delegación de Marsella. Con respecto a ello, Fayos dice que tuvo una conferencia telefónica con el Delegado, requiriendo su presencia ante el Consejo a la mayor brevedad posible, cumpliendo el acuerdo tomado por los Consejeros en la sesión pasada.

La presidencia se refiere a los padrones de cédulas. Señala el hecho de que se organizará el trabajo en forma tal que el padrón sea lo más exacto posible a la realidad. Dos o tres grupos de empleados se dedicarán a esa labor por las tardes, siendo conveniente que el Consejero Secretario, el de Gobernación y Presidente estén presentes, por lo menos uno, en estos trabajos. Se evitarán las anomalías que suponen algunas declaraciones que falsean la verdadera situación del declarante.

Tratando otro asunto, dice que los niños del internado van al baño dos veces por semana, y que la línea de autobuses al Grao ha ofrecido un coche para su traslado a la playa, siempre y cuando se le facilite la gasolina necesaria pagando su coste. Han sido entregados ya 30 litros de este combustible, que habrá para dos semanas.

Fayos expone un litigio que hay en Almenara sobre la producción de albaricoques. Esta mañana se han presentado ocho camiones autorizados por el Ministerio de Agricultura, llevándose la producción. Señala lo improcedente del caso y las consecuencias que puede acarrear.

Hernández Merlos, le contesta en el sentido de realizar una gestión con el Gobernador para protestar de ese proceder del Ministerio.

Fayos informa de la incautación de 160 cabezas de ganado realizada esta mañana por los agentes de investigación. El decomiso es para el Consejo Provincial, que podrá destinarse, a los hospitales. Dice que el pastor que llevaba el ganado no pudo exhibir guía ni documentación de ninguna clase, por lo que se entrevistará con el Gobernador para tratar de la multa que habrá que imponersele.

A las 12'15 se levanta la sesión, sin más asuntos que tratar.

Caja registradora

Seminueva, en muy buen estado, marca Krup, se vende barata. Detalles por Publicitas, S. A., Apartado, 128, Valencia.

Brigadas de choque culturales F. U. E.

Después de un breve paréntesis en la actuación de las conocidas BRIGADAS DE CHOQUE CULTURALES, motiva por la forzosa ausencia de algunos de sus más valiosos elementos, que por haber terminado sus estudios en la Escuela Normal han tenido que hacerse cargo de sus correspondientes destinos, vuelven aquellas a reintegrarse a su labor altamente cultural y pedagógica, después de una sencilla reorganización para sustituir a dichos elementos.

La labor de estas BRIGADAS DE CHOQUE CULTURALES es ya de todos conocida: es la gran labor de llevar a los pueblos más apartados y escondidos; a los pueblos de más difícil acceso de toda la provincia, aquellos elementos de cultura de que carecen y que nosotros les llevamos en forma de representaciones teatrales, coros, orquesta, etc.; obras de cuyo contenido se desprende una gran enseñanza, ya que sólo se ponen en escena obras de reconocido mérito artístico y educativo. Las charlas son de carácter científico, versando sobre distintos asuntos, principalmente sobre cuestiones técnicas de la Agricultura, extractos de modernos estudios hechos sobre estas cuestiones, por eminentes personas especialistas en la materia.

Nosotros dirigimos nuestra labor, principalmente, a elevar el nivel cultural del campesino, a ilustrarle en aquellas cosas que debe saber, y a hacerle comprender la gran importancia que tiene su trabajo para lograr la victoria sobre el enemigo común.

Las Brigadas de Choque Culturales, pues, que gracias a la generosa aportación del Ministerio de Instrucción y abnegada ayuda del camarada Gobernador civil y de los partidos políticos y sindicales, lograron llevar a cabo el pasado curso una labor tan altruista por los pueblos de la Provincia, vuelven ahora a su trabajo, dispuestas a seguir el mismo derrotero, con la misma energía, la misma voluntad y el mismo espíritu de sacrificio de siempre; porque saben que el arma más eficaz para destruir al fascismo es la cultura; y porque saben que es cultura lo que España necesita, para demostrar al mundo, que no somos lo que dicen nuestros enemigos, y que somos más amantes del progreso que ellos, y más humanitarios que ellos.

Secretariado de Propaganda.

CRONICA

PEQUEÑOS SUCESOS

Se han practicado últimamente en la Casa de Socorro, las siguientes asistencias:

Vicenta Marco Arroyo, de 57 años de edad, domiciliada en la calle del Mar, fué asistida de una herida contusa de dos centímetros de extensión superficial, en la región mentoniana, producida en una caída. Pronóstico leve.

—Bartolomé Fabregat Tomás, de 17 años, domiciliado en la calle Tosquella, núm. 5, de una herida incisa en el dorso del pie derecho, producida trabajando en el campo. Pronóstico leve.

"BOLETIN OFICIAL"

Esta publicación, en el número correspondiente al jueves 29 inserta:

Una Orden de la Presidencia relativa a la concesión de excepciones a funcionarios separados de sus cargos.

Orden de Defensa Nacional convocando a concurso para cubrir 150 plazas de alumnos pilotos de aviación militar.

Decreto de Hacienda y Economía referente al pago de las contribuciones e impuestos a la

Hacienda por la industria, comercio o explotación y en general, toda empresa o negocio llevados en forma individual o colectiva; otra sobre la forma en que los contribuyentes y deudores a la Hacienda pública pueden satisfacer sus descubiertos anteriores y la sanción en que incurrirán de no verificarlos.

Orden de Instrucción Pública y Sanidad, para el fomento de cursos intensivos destinados a la capacitación y especialización de los obreros en las industrias de guerra.

Orden de Trabajo y Asistencia Social, prohibiendo que los súbditos extranjeros trabajen en obras o empresas españolas sin estar provistos de la "Carta de identidad profesional".

Circular del Gobernador civil, encareciendo a los Consejos Municipales satisfagan con puntualidad los haberes a los médicos titulares.

Varios edictos del Alcalde de Castellón y extractos de acuerdos del Consejo Municipal.

INTERESAN NOTICIAS DE...

Pedro Ortiz Rodríguez, Alfonso y Francisco Bravo Castillo, Salvador Bravo Reina, Vicente Tena Muñoz, Antonio Marino Espina, Francisco Carrasco Bazán, Ginés Martínez Mellado, Miguel Santos Núñez, Juan Torres Pastor, Vicente Molina Baño, José Agustín García, Francisco Fernández Carbajal, José Escaño Medina y Rafael Torres Lozano. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, Calle del Temple, núm. 9.—Valencia.

Transeuntes

Se pone en conocimiento, a todos los Cabos, Soldados y Militarios, que se encuentren de Tránsito por esta plaza, con permiso, Alta y Cura de Hospitales, Presuntos Inútiles e Inútiles por Guerra, etc., que los días uno de Agosto de 4 a 6 tarde y el día 2 de 10 a 1 mañana y 4 a 6 tarde, se pasará Revista de Comisario correspondiente al mes de Agosto en este Depósito de Transeuntes, sito en la calle de Largo Caballero, núm. 6.

Se les advierte deberán presentarse provistos de la documentación que acredite su situación Militar así como la de su permanencia en esta Plaza.

Castellón 28 de Julio de 1937.
El Oficial-Jefe de Transeuntes,
MANUEL POZUELO LUIS.
V.º B.º

El Comandante Militar,
ERNESTO MARINA ARIAS.

Deportes

PELOTA

¿QUIEN GANA A PEDREGUER?

Anteayer Moragues y Villano ganaron muy holgadamente a Navarrete y Blanco de Burriana.

Moragues estuvo muy bien, teniendo un buen ayudante en Villano.

Ayer contendieron nuevamente Pedreguer y Silvestret contra el Blau y Gimeno.

Ganó nuevamente Pedreguer. Está muy fuerte el veterano jugador, siendo muy difícil ganarle.

Silvestret colaboró al triunfo del maestro estupendamente.

¿A ver uno que gane al formidable Pedreguer!

¿Está por Villarreal?

BARBEROS

Oficial que sepa su obligación se necesita en el Salón LAGUA Casas Sala, núm. 55.

LOS HEROES DE LA ENSEÑANZA

...“Los trabajadores de la enseñanza vibraron al unísono de los demás trabajadores...” ha dicho José Gómez Gayoso, Secretario de la Inspección del Centro del Comisariado General de Guerra.

Cuando hace escasamente una semana acompañábamos por última vez a uno de los Jefes más queridos de nuestro Ejército, a un hombre salido de las filas de Trabajadores de la Enseñanza, formado al lado de otro gran Jefe, Lister; cuando despedíamos al Comandante POLANCO, Jefe de un Batallón de la gloriosa División que manda LISTER, caído gloriosamente en los combates de Brunete, recordábamos con sentimiento profundo a los centenares de maestros que cara a cara al enemigo habían ofrendado su vida por la libertad del pueblo español.

Días trágicos de noviembre, cuando la firmeza, la voluntad férrea de unos hombres que antes que entregar nuestra capital preferían morir en sus ruinas, dió a nuestro Ejército un Batallón de Milicias que para gloria y honor había de llevar el nombre de aquel gran fundador de al causa antifascista: “El Batallón Félix Bárzana”.

Usara, Villaverde, Carabanchel han visto el heroísmo de este puñado de hombres que en su vida habían empuñado otra arma que la que les era común: Su cultura, su inteligencia puesta al servicio del pueblo. Pero cuando Madrid lo necesitó, cuando el invasor extranjero se acercó a las puertas de nuestra capital, los Trabajadores de la Enseñanza vibraron al unísono de los demás trabajadores, empuñaron un fusil y con su heroísmo consiguieron que los mismos fascistas bautizaran con el nombre de “cementerio del Moro”, el barrio de Usara que el Batallón “Félix Bárzana” defendió durante varios meses.

Fué en el fragor de los días de la epopéyica defensa de Madrid cuando empezó a cimentarse nuestro Ejército Popular. Milicias heroicas, el mosaico de grupos de distintas tendencias y regiones fueron fundiéndose hasta formar nuestro Ejército actual.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

Sección de Administración de Fincas Urbanas

Se pone en conocimiento de los propietarios de Fincas Urbanas cuya Administración corre a cargo de esta Cámara, que con objeto de retirar las liquidaciones correspondientes al segundo trimestre del año en curso, se pasen por estas Oficinas Dolores Ibarruri, 16, bajos, de 9'30 a 12'30 de la mañana los días 2, 3 y 4 los propietarios cuyas libretas estén comprendidas entre los números 1 al 500 inclusive.

Nota importante. — Las liquidaciones serán retiradas personalmente por los propietarios o personas que debidamente les representen.

Cartelera de espectáculos

SALON ROYAL

El Noticiero Nacional “ESPAÑA AL DIA núm. 16”.

EXITO de la magnífica producción de METRO GOLDWYN, en español titulada

“CODIGO SECRETO” por William POWELL y Rosalind RUSELL.

GRANDIOSO EXITO de la producción de METRO GOLDWYN, hablada en español, titulada “LA CENA DE LOS ACUSADOS” por Myrna LOY y William POWELL.

CONSEJO MUNICIPAL

Declaraciones del Alcalde

Esta mañana hemos saludado al camarada Ribó, expresándole al mismo tiempo nuestros deseos de conocer su opinión sobre la palpitante y debatida cuestión de Abastos.

El alcalde, que acostumbra a ser afectuoso y amable, ha tenido también en esta ocasión facilidad para complacernos.

Entrando de lleno en el problema nos afirma que tiene en estudio una reorganización completa en la política de Abastos, aclarando que esa política no tiene aquí la expresión vulgar que se le da, si no un concepto de elaboración, de actividad, de orientación que señale una línea de conducta a la que hay que supeditar todos los esfuerzos de los camaradas que integran la Comisión de Abastos.

El actual sistema de cartas de racionamiento no ha tenido el éxito esperado. Hay que darle un nuevo giro a las cosas, organizando este sistema de forma más perfeccionada para que ningún ciudadano carezca de lo más indispensable.

El camarada Ribó tiene el problema en estudio, y cree que a no tardar podrá perfilar una solución que, puesta a la práctica, se verá si responde a las exigencias del momento.

Nosotros deseamos sinceramente que la política de Abastos tome un rumbo nuevo, y que Castellón encuentre en sus autoridades municipales celosos guardianes de sus intereses.

AVISO

Para enterarle de un asunto que le interesa, se ruega a María Balaguer Castell, pase por el Negociado de Delegaciones del Consejo Municipal.

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'30 de la noche DEBUT de la Gran Compañía de Zarzuela y Revistas de Gran Espectáculo de LEOPOLDO GIL, con la humorada lírica en UN ACTO

“LA CARNE FLACA”
Y la opereta bíblica en UN ACTO, titulada

“LA CORTE DE FARAON”

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45
EXITO de la superproducción METRO GOLDWYN, en español, titulada

“UN PAR DE GITANOS” por Stan LAUREL y Oliver HARDY.

Y FORMIDABLE EXITO de la grandiosa producción de COLUMBIA, hablada en español, titulada

“EL SECRETO DE VIVIR” por Gary COOPER y Jean ARTHUR.

CINE DORE

A las 6 45 y 9'45
La película de costumbres ca-

ballistas, titulada
“BRAVO ENTRE BRAVOS” por Buck JONES.

Y GRAN EXITO de la formidable producción de METRO, en español, titulada

“LA INDOMITA” por Jean HARLOW y William POWELL.

ACTUALIDADES

A las 6'45 y 9'45
La película de costumbres ca-

ballistas, titulada
“UN MAL PASO” por Ken MAYNARD.

Y EXITO de la excelente producción de COLUMBIA, titulada
“QUIEREME SIEMPRE” por Grace MOORE.